
Compte rendu conseil d'école du mardi 24 novembre 2020 

Ecole du Champ de Foire – Plougastel 
 

Présents :  
DDEN: Hélène ROUDAUT 
Représentants de la Mairie : Gwenaelle Gouennou, Nicole PERES, Adeline TEPHANY 
Représentants des parents d'élèves : Aurélie LE GALL, Anne AUTRET, Marie-Gabrielle TREMEL, Anne 
DELMAIRE, Hélène PASQUET, Marion LE PANSE 
Les enseignants: Sandra LADOUCE, Joëlle LE GUERN, Christelle BAUME, David LE GALL,  
Isabelle LE FUR, Murielle GESLIN, Catherine HONORE, Elodie FERRELOC 
Directrice : Martine FLODROPS 
Représentant de l’Office Public de la Langue bretonne : Mr JEZEQUEL 
Excusées : Johanne HERRY, Cécile PAUL 
 

• Règlement intérieur 
 
Le règlement intérieur avait été envoyé préalablement aux membres du conseil d’école. 
Règlement intérieur voté à l’unanimité 
La charte de la Laïcité sera jointe au règlement intérieur 
Un affichage est également prévu. 
 

• Protocole sanitaire : Conséquences pour les enfants : masques, EPS, récréation, cantine…. 
Pas de problème particulier dans les différentes classes.  
Les enfants se sont bien adaptés, même en cantine. Les enfants doivent avoir leur masque dès qu’ils se 
déplacent dans le restaurant scolaire.  
Les séances d’EPS sont adaptées.  
 

• Plan Particulier de mise en sureté (PPMS) : Rappel des procédures et des lieux de confinement. 
Deux exercices doivent être organisés dans l’année un exercice « Intrusion » et un exercice « risques 
majeurs » 
Viennent s’y ajouter les deux exercices « Incendies »  
 
Un exercice incendie a été effectué le lundi 28 septembre.  
Un exercice « Intrusion » a été effectué le lundi 12 octobre.  
 
Concernant le système d’alerte pour le PPMS « Intrusion » : L’alerte a été déclenchée par le boitier « My 
keeper ». 
Pour rappel : Un bouton déclenche l’alerte pour tous, même pour les classes qui se trouvent en dehors de 
l’école. La gendarmerie est également prévenue.  
L’exercice s’est bien passé, le système d’alerte est efficace et les élèves ont bien respecté le protocole. 
 
L’alerte pour le PPMS « risques majeurs » pourra également être déclenchée avec ce boitier. 
Des exercices sur les temps périscolaires sont prévus. 
 

• Groupe scolaire Mona Ozouf : Une visite pour les enseignants est prévue le samedi 12 décembre.  
Une visite de l’école pour les élèves sera également organisée. Le déménagement est prévu cet été par 
une entreprise. Des cartons seront fournis pour ranger le matériel qui n’est pas utilisé. Il sera nécessaire 
d’identifier un lieu de stockage.  
L’aménagement des abords de l’école se fait avec BMO. Une zone sera dédiée pour les cars. Il est prévu 
que les collégiens viennent prendre leur car devant l’école Mona Ozouf. Des parkings, un dépose-minute 
sont prévus pour les parents. L’utilisation du parking de l’Avel Vor nécessite de traverser une route. 
Trouver une personne pour aider les élèves pour traverser est compliqué. Le policier municipal intensifie 
ses présences devant le Champ de Foire et le collège.  
L’éclairage devant le collège est insuffisant, une demande sera envoyée à BMO. Qu’en sera-t-il devant 
l’école Mona Ozouf ? 



Un travail sur la signalétique sera également engagé.  
 
• Carte scolaire : possible implantation d’une filière bilingue breton à l’école Mona Ozouf. 

Dans le cadre de la refonte de la carte scolaire, un scénario envisage l’implantation d’une filière bilingue 
dans le groupe scolaire Mona Ozouf. 
Mr Jézéquel précise qu’il pourrait s’agir de l’ouverture d’une classe en maternelle (2 à 5 ans). Une 
ouverture serait envisagée à 15/20 élèves mais en filière bilingue il n’y a pas de seuil et cette ouverture 
sera à l’appréciation du recteur. Cette proposition devrait faire l’objet d’une information auprès des 
parents.  
A terme, cela permettrait d’avoir une offre équivalente sur les deux groupes scolaires. Actuellement 
22,6% d’élèves sont scolarisés en filière bilingue à Plougastel.  
   
Une incompréhension se manifeste chez  les parents, les enseignants et les DDEN qui avaient adressé un 
courrier aux directeurs à ce sujet.  
- cette option n’a jamais été envisagée auparavant 
-  l’offre de filière bilingue breton est déjà importante sur la commune (Goarem Goz, école privée, 
Diwan) 
- pas de place physiquement à l’école Mona Ozouf : 16 classes prévues, 15 (ou 14) classes monolingues 
doivent s’y installer. Si la filière bilingue grossit, cela pourrait supprimer des postes en monolingue et 
impacter les collègues qui sont en place.  
- pourquoi mettre en concurrence les écoles de Plougastel ? 
- pourquoi une filière bilingue breton et pas anglais ?  
- multiplication des classes à multi-niveaux. 
 
Mme Gouennou répond que Diwan monte en puissance, que dans le privé, une classe de CM1 a été 
ouverte. Il y a une refonte de la carte scolaire et une demande forte sur la commune. 
Mme Pérez précise que ce scénario n’avait pas été envisagé auparavant car cette option n’était pas 
connue. Avec deux filières bilingues, le contournement de la carte scolaire ne sera plus possible.  
 
Les parents et les enseignants espèrent que la mairie a entendu les arguments et qu’elle en tiendra 
compte au moment du choix.  

 
• Les projets des classes : Difficile de monter des projets dans le contexte sanitaire et sécuritaire.  

 
Les intervenants extérieurs peuvent entrer dans l’école dans le respect du protocole sanitaire.   
Par contre, pour le moment, nous n’avons plus accès aux salles d’EPS. Seuls les déplacements pour des 
lieux attenants à l’école sont autorisés. 
Les déplacements en car attribué sont autorisés mais pas de déplacement en bus de ville. 
La décision de ne pas aller à la piscine a été prise pour cette période dans un souci de cohérence. 
 
 

• Difficultés de circulation aux abords de l’école : Le plan « vigipirate renforcé » n’interdit pas le 
stationnement aux abords des écoles. Néanmoins pour limiter le rassemblement devant l’école, 
serait-il possible de condamner quelques places ?  

      Pour rappel : le stationnement sur les « zébras » devant le portail est strictement interdit.  
L’espace  sécurisé derrière le muret n’est pas très investi par les parents. 
 
 
• Conseil Consultatif de la Vie Scolaire : Titulaire : Anne Autret, suppléante : Hélène Pasquet 

 
 
• Travaux et matériel 

 

o Grillage de la cour maternelle (voir avec Jean-Yves) 

o Renouvellement de chaises et tables 



o Bureaux et chaises pour le groupe scolaire  Mona Ozouf 

o Installation de postes dans les classes dans le groupe scolaire Mona Ozouf : l’arbitrage 

investissement informatique n’est pas encore finalisé. 

o Budget investissement pour le Groupe scolaire Mona Ozouf : va être voté (récupération du mobilier 

existant, identification des besoins pour compléter) 

 

• Ce qui a été fait 

Devise républicaine 

Boîte aux lettres 

Renouvellement de chaises et tables 

Arbre taillé dans la cour élémentaire 

 

• Questions diverses 

Temps de repas réduit du fait du protocole. Problème de quantités (notamment pour les CM2) 

Propos des animateurs. 

Réponse d’Adeline Tephany : Les animateurs ne pressent pas les enfants pour manger sauf après 

quarante minutes. Il y a encore beaucoup de gâchis. Les enfants ne goûtent pas à tout. Il semblerait 

qu’une deuxième livraison soit possible.  

Il est  rappelé qu’il serait plus constructif que les parents prennent directement contact avec Adeline en 

cas de problème plutôt que d’attendre le conseil d’école. Il est beaucoup plus efficace de régler les 

problèmes au fur et à mesure.  

 

 
 
Le compte-rendu du conseil d’école sera envoyé par mail aux parents d’élèves.  
 

 
 
 

Prochain Conseil D’école le mardi 9 mars 2021 à 18h 


